

Auteur : Hongrie

Commission : MERCOSUR

Problématique : Quel futur pour les relations de coopération transatlantiques face aux transformations géopolitiques récentes ?

Située en Europe centrale, la République de Hongrie est une république parlementaire constitutionnelle unitaire, dirigée par son Premier Ministre Viktor Orbán et son parti politique Fidesz. Orbán est au pouvoir depuis 2010 et a été réélu trois fois consécutivement depuis. Consciente des importants changements géopolitiques actuels, la Hongrie témoigne, maintenant plus que jamais, de l'importance de la cohésion. Les Amériques ont toujours été des partenaires stratégiques de la Hongrie en termes d'échanges commerciaux, politiques et sécuritaires. Il est donc naturel que les pays membres de l'USMCA, du Mercosur, ainsi que les membres associés, aient une place privilégiée dans nos relations de coopération. Le Mercosur (Marché commun du Sud) est un bloc d'intégration régional en Amérique du Sud composé par l'Argentine, le Brésil, le Paraguay et l'Uruguay. En outre, l'accord de libre-échange nord-américain, l'USMCA, est la création d'une zone de libre-échange pour le Mexique, les Etats Unis et le Canada. Ces accords ouvrent d'importantes possibilités d'exportations économiques pour de nombreuses entreprises européennes.

Les relations transatlantiques ont été mises à rude épreuve ces dernières années à cause de grandes tensions géopolitiques, comme, la guerre en Ukraine, la pandémie, la crise énergétique, l'inflation ou encore l'insécurité alimentaire.

Toujours accueillante, la Hongrie a accueilli près d'un million de réfugiés ukrainiens ce qui a eu des conséquences sociales et économiques considérables sur notre pays. La guerre a bouleversé les prix de l'énergie qui ont augmenté de 66% entre 2021 et 2022.

La Hongrie a connu une augmentation très élevée de l'inflation et un bond des prix alimentaires qui ont cru de 42,8%.

En outre, la pandémie et la fermeture des frontières ont impacté le PIB de la Hongrie qui s'est contracté de 5%, mais surtout nos exportations ont été gravement touchées. Cela a donc apporté à un frein aux relations commerciales transatlantiques. A cause du COVID-19, le taux de chômage a augmenté d'un 4,2% et cela a fortement affecté l'économie de notre pays. Tout au long de la pandémie, notre gouvernement a soutenu l'emploi et les revenus en mettant en place des nouveaux dispositifs de chômage partiel, mais l'inflation salariale demeure très élevée en 2022. Ces transformations sont en train d'affaiblir nos échanges et nos relations.

Le 28 juin 2019, la Hongrie soutenait l'accord commercial entre l'UE et le Mercosur, qui avait été en discussion déjà depuis 20 ans, pour un échange plus facile entre les deux blocs. En particulier, la Hongrie cherchait à renforcer les accords sur l'agriculture, l'industrie alimentaire et l'innovation. Cependant cette coopération n'a toujours pas été confirmée dû au manque de collaboration dont font preuves certains pays de l'UE. En 2020, les exportations de notre pays vers ceux du Mercosur totalisent plus de 621 millions d'euros. Nos produits les plus exportés dans ses pays sont des machines technologiques, des produits pharmaceutiques et des véhicules. Pour ce qui a trait aux importations de produits sud-américains en Hongrie, elles furent de 584 millions d'euros en 2020, notamment de céréales, graines oléagineuses et alimentation animale. Nous comptons sur l'Union européenne pour mettre en place des systèmes et procédures de protection de nos agriculteurs nationaux. Ces relations sont un atout pour nous et cela ne peut pas être négligé.

En Hongrie il y a 449 entreprises qui exportent dans les pays du Mercosur employant 14,000 personnes. Dans l'ensemble, la Hongrie est prête à renforcer les relations transatlantiques en soulignant l'importance stratégique de notre pays, en donnant importance à la sécurité et favorisant tous les liens économiques. Des affirmations de renforcement de relations bilatérales ont donc été démontrées, entre la Hongrie et l'Argentine, en 2021 avec l'ouverture de notre ambassade à Buenos Aires. De plus, notre pays a accueilli une conférence intitulée "Forum économique" qui prend place chaque année à Davos, Suisse, qui réunit des représentants gouvernementaux pour discuter des opportunités de coopération économique dans le monde. De même la Hongrie a signé un accord de coopération avec l'USMCA pour renforcer la stabilité

économique et de défense de la région. La Hongrie soutient aussi la nouvelle directive que l'UE a appliqué sur le règlement de la déforestation.

Les relations de coopération entre l'UE et les Amériques sont essentielles à la croissance économique et à la création d'emplois. Dans un futur proche, nos relations avec les États du Mercosur et de l'USMCA doivent être plus dynamiques tout en promouvant le développement durable. Notre monde se trouve dans une époque de crise à différentes échelles et comme nous pouvons le constater, les transformations géopolitiques mettent en évidence l'importance de ces coopérations. C'est pour cette raison que les deux blocs doivent travailler ensemble plus étroitement pour renforcer leurs capacités de préparations et de réponse à ces problèmes.